

Melones

«Almagro», beneficios por kilo

En todas las variedades se busca mejorar la calidad en la dulzor, forma, aspecto, resistencia de la planta,... y por supuesto productividad. Por todo ello, la variedad Almagro de Nunhems se impone a ritmos agigantados.



El comercio exige una calidad de fruto como primer requisito. La variedad Almagro la ofrece. Además, posee una alta productividad, repercutiendo en la rentabilidad del productor.

En un artículo ya publicado en una ocasión en esta misma revista, se hizo referencia a la importancia que toma el cultivo del melón en la partida de El Racó de Almenara en la provincia de Castellón. Un año más, nos hemos desplazado a esta zona carismática con el objeto de pulsar la situación del melón tipo «piel de sapo», melón para consumo en fresco de gran aceptación en el mercado.

En Castellón existen cuatro zonas muy importantes productoras de melón, sobre todo del mencionado tipo «piel de sapo». Se trata de las situadas en los términos de Chilches, La Llosa, Los Valles y Almenara, limítrofe entre Castellón y Valencia. Las producciones aquí obtenidas no son de las consideradas de primor sino de las contempladas como de campaña, por lo tanto, las cosechas se centran prácticamente durante todo el mes de julio. Es por lo tanto de vital importancia acertar bien

el cultivo ya que los precios suelen ser estables y con riesgo a la baja por exceso de oferta. Como ventaja, la calidad que sale de esta zona es apreciada por los mayoristas y están dispuestos a pagarla dentro de unos términos razonables.

Variedades

Las variedades cultivadas dentro de este tipo de melón son las tradicionales «Sancho», «Toledo» cada día en menos cantidad, «Daimiel» que en la actualidad mantenía su liderazgo y la variedad «Almagro» que está desplazando con fuerza a esta última. En todas las variedades se busca mejorar la calidad del producto en cuanto a dulzor, forma, aspecto, resistencia de la planta,... y por supuesto productividad. Y este aspecto, unido a los demás, es el que está haciendo que la variedad Almagro se imponga a ritmos agigantados.

La campaña

La campaña comenzó pagándose -siempre hablamos de precios de calidad de primera-, entre las 70 y 90 ptas. el kilo. Dos semanas más tarde ya se mantenía sobre las 50 ptas. y es entonces cuando entra el aspecto de productividad como factor limitante de rentabilidad. Mientras la variedad tradicional está produciendo sobre un volumen de 900 a 1.000 Kg. por

La implantación rápida de melones del tipo «galia» adquirirá gran importancia durante los próximos años en esta zona. La dinámica viene promovida por exportadores ubicados en zonas cercanas a estas comarcas que demandan producciones de este tipo de melón con esta, llamémosle «denominación de origen».

hanegada de melón de primera, la variedad «Almagro» llega fácilmente a los 2.000 Kg. manteniendo medias de hasta 3.000 Kg. por hanegada de calidad de primera.

El mayorista siempre exige calidad y precio. De momento nunca exige variedad, aunque este planteamiento es erróneo, porque el agricultor si está tomando la decisión de qué plantar el año próximo cuando se encuentra en este contexto. Plantará aquello que vende y saca muchos kilos.

Por último, destacar un aspecto que adquirirá gran importancia durante los próximos años para esta zona, y es la implantación muy rápida de melones del tipo «galia». Esta dinámica viene promovida por exportadores ubicados en zonas cercanas a estas comarcas que demandan producciones de este tipo de melón con esta, llamémosle «denominación de origen». En este contexto, la variedad más implantada es «Delada».

Fernando Cuenca
INDE